



Consejo Económico y Social

Distr. general
1° de diciembre de 2017
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

56° período de sesiones

31 de enero a 7 de febrero de 2018

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos

Declaración presentada por la Roshd Foundation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Hoy en día se considera que la pobreza es uno de los factores que más influyen en el desarrollo sostenible de las sociedades. La erradicación de la pobreza representa una prioridad importante en todo el mundo y constituye el primero de los Objetivos de Desarrollo Sostenible que las Naciones Unidas establecieron en 2015.

Si bien los recursos naturales y la topología de los países son determinantes para el surgimiento y la propagación de la pobreza, no puede ignorarse el modo en que los factores humanos —tales como la repercusión de la sociedad y del Gobierno— afectan a los índices de pobreza. Consideramos que el problema de la pobreza puede controlarse en gran medida no solo mediante las iniciativas de los Gobiernos, sino también modificando las pautas de comportamiento de las sociedades humanas.

El analfabetismo es un factor decisivo y tiene una relación bilateral con la pobreza. Por otra parte, la pobreza y la falta de establecimientos educativos en las zonas desfavorecidas de un país pueden obstaculizar la educación de los niños y los adolescentes; además, si la educación no apoya a los ciudadanos en una comunidad, consecuencia será la miseria permanente de las personas pobres.

Es innegable que, a pesar de las iniciativas llevadas a cabo por los Gobiernos con el fin de lograr la igualdad de oportunidades educativas para talentos iguales, las estadísticas todavía no son satisfactorias en los países en desarrollo. Además, la falta de acceso de las personas marginadas a las escuelas y a la educación formal, junto con los problemas jurídicos a los que se enfrentan los inmigrantes ilegales, son los motivos por los que las organizaciones no gubernamentales (ONG) y las organizaciones mundiales deben participar en el ámbito de la justicia educativa, con el fin de erradicar las causas de la pobreza. Esto también pone de manifiesto la necesidad de que se adopten medidas mundiales que favorezcan la colaboración para resolver la crisis de los refugiados.

La educación es un proceso de planificación a largo plazo orientado a lograr que las personas accedan al mercado laboral y a satisfacer la necesidad de recursos humanos especializados en un país. La Roshd Foundation no ha ignorado estos problemas y siempre ha tratado de hacer un uso óptimo de los fondos disponibles de la organización a fin de maximizar su productividad. Además de impartir educación convencional y ejecutar programas culturales, se facilita el aprendizaje virtual y en internet en las escuelas de algunas zonas desfavorecidas de la República Islámica del Irán, como Ahmadabad (Teherán), Sarbisheh (provincia de Jorasán del Sur) y Saravan (provincia de Sistán y Baluchistán). Esta labor es una medida eficaz para crear una comunicación y supervisión permanentes entre los estudiantes.

En relación con el Objetivo de Desarrollo Sostenible 8, el desempleo es el segundo factor más determinante de la expansión de la pobreza. El desempleo de la población aumenta debido no solo a factores macroeconómicos, sino también a la quiebra de las empresas locales y, en última instancia, a su migración a la periferia de las grandes ciudades.

En la actualidad, muchos países experimentan en gran medida esta clase de inmigración. Hay datos que demuestran que la migración de trabajadores no calificados a las grandes ciudades exacerba la pobreza. Además, estos movimientos migratorios se traducen en anomalías, inseguridad y daños sociales para estas personas, y no se puede negar que, reduciendo este tipo de inmigración y, por consiguiente, el volumen de habitantes en los guetos y la periferia de las ciudades, es posible remediar tales anomalías y delitos sociales, que obstaculizan el desarrollo sostenible. No obstante, este empeño no disminuye la importancia de prestar apoyo a los refugiados en todo el mundo.

La Roshd Charity Foundation tiene por objeto reducir la pobreza y las anomalías sociales causadas por la inmigración, para lo cual contribuye a fomentar el desarrollo y preservar los pueblos indígenas y las empresas locales.

En la actualidad, la organización contribuye a adaptar cursos prácticos para las mujeres en las zonas desfavorecidas de la provincia de Teherán, y cuenta con la población local en lo referente a la gestión. También ayuda a estudiar la creación de centros indígenas para la producción de setas en las zonas desfavorecidas, así como la cría de aves por la población local, actividades que, de tener éxito, podrán llevarse a cabo a mayor escala.

La organización también fomenta la industrialización de artesanías en las zonas estudiadas. Este proyecto, con la ayuda y el asesoramiento de los fabricantes de artesanía, se centra en la confección de *gelim* y alfombras, la costura y el trenzado de paja, teniendo en cuenta el gusto de los compradores urbanos y buscando la presencia en los grandes mercados del país.

En lo que respecta a la igualdad de género, que se recoge en el Objetivo de Desarrollo Sostenible 5, la Roshd Foundation en todos estos casos se centra especialmente en apoyar a las mujeres y las niñas para que contribuyan de manera activa a la economía de su familia y su país. La organización considera que el desarrollo sostenible y la erradicación de la pobreza no pueden hacerse realidad sin la presencia de la mujer. Las mujeres, además de ayudar a la economía familiar, en el ámbito económico de un país constituyen un recurso humano que añade un gran potencial a la producción nacional.

La organización no solo lleva a cabo las obras de carácter voluntario mencionadas para ayudar a personas inexpertas a participar en el mercado laboral y en la economía del país y para reducir el desempleo, sino que también se propone participar en el plan conjunto de las ONG y el Ministerio de Trabajo de la República Islámica del Irán. Este plan se denomina Fondo para el Emprendimiento Esperanza y se encuentra en fase de estudio y preliminar.

El funcionamiento del Fondo es el siguiente:

En la primera etapa, en lo que respecta a las posibilidades y los recursos naturales de cada región, se estudian y se definen los empleos adecuados a la infraestructura existente en esa región.

En la segunda etapa, se imparte formación especializada y se ofrece empleo a las personas indígenas desempleadas y pobres, especialmente a las mujeres vulnerables.

En la tercera etapa, con la ayuda del Gobierno, se facilitan a la población local los préstamos y la infraestructura económica necesarios para encontrar trabajo. La Roshd Charity está iniciando su colaboración con este plan.

Por último, solo será posible poner fin a la pobreza en todas sus formas cuando las personas, las ONG, los Gobiernos y las Naciones Unidas en todo el mundo se unan y contribuyan mediante la organización de programas y proyectos conjuntos que ofrezcan educación y empleo para lograr el primero de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, “la erradicación de la pobreza”.